



Cyrille Seguin, le proviseur du lycée des Iscles, a fait faire le "tour du propriétaire" à ses invités du jour, avant que les conventions ne soient signées.

/PHOTOS ERIC CAMON

Collèges, lycées : la parole à la Défense

Hier, au lycée des Iscles à Manosque, ont été signées des conventions liant la Marine et l'Éducation nationale

D'un côté, un dispositif pour diffuser l'esprit de la Défense aux collégiens. De l'autre, une filière pour rapprocher les bacheliers d'un corps d'armée. Dans les Alpes-de-Haute-Provence, il n'a pas fallu attendre la terrible actualité de ces derniers jours pour rapprocher les collégiens et lycéens de la défense des valeurs républicaines.

Preuve en a été faite hier avec les signatures de conventions entre l'Éducation nationale et la Marine nationale, au lycée des Iscles à Manosque. Le Recteur de l'Académie, Bernard Bernier, et le capitaine de vaisseau Xavier Royer de Véricourt, chef du service de recrutement de la Marine, ont renouvelé le lien unissant les deux entités. Avec un double effet induit : l'ouverture d'un bac professionnel "Marine" aux Iscles, et le lancement (depuis septembre dernier déjà) d'une classe de défense et de sécurité globale, qui unit le collège Jean-Giono de Manosque et la frégate anti-sous-marin Moncalm de Toulon.

Pas de prosélytisme

Deux formations qui ont déjà trouvé leurs adeptes. "Nous avons 36 élèves qui prennent part à ce dispositif, explique Virginie François, l'enseignante coordinatrice au collège Giono. Les élèves découvrent des métiers liés à la Défense, aux corps d'armée, aux missions humanitaires. Non seulement cela ouvre des vocations, mais grâce aux intervenants, ils peuvent parler de l'actualité de manière



Les lycéens des Iscles ont pu détailler le contenu de leur formation au Recteur ainsi qu'au chef du recrutement de la Marine. /PHOTO ERIC CAMON

plus libre, avec un certain décloisonnement."

Pour les collégiens, il s'agit d'une découverte. Pour les lycéens en revanche, la convention avec la Marine leur ouvre des perspectives d'avenir

concrètes. "La dimension "Marine" intégrée au cursus est très intéressante, détaille le capitaine de corvette Renaud, responsable du recrutement de la Marine pour la région Paca. Il y a une vraie sélection, les élèves

sont identifiés et suivis. Nous avons besoin que les élèves acquièrent un bon niveau technique, cela va leur ouvrir de nombreuses perspectives."

La volonté de ce partenariat n'est pas de faire du prosélytisme, ont souligné les intervenants. Mais bien de rapprocher la jeunesse d'un domaine où l'emploi est présent. "La Marine, c'est quand même prestigieux, a affirmé Yanis, élève de 1^{ère}. Intégrer le corps d'armée, ça

te permet de défendre ton pays, de faire des voyages..."

Aux Iscles et à Giono, la parole est donc à la Défense. Et les jeunes s'en acquittent bien...

Brian ORSINI
borsini@laprovence-presse.fr

LE BAC PROFESSIONNEL "MARINE"

La filière baccalauréat professionnel "Marine" est la concrétisation de partenariats conclus depuis plusieurs années entre le Ministère de l'Éducation nationale et la Marine. Les bacs professionnels "Marine" proposent d'enrichir le cursus de formation de leurs sections professionnelles par une dimension maritime dans les filières de la maintenance des équipements industriels (MEI), de l'électrotechnique, énergie équipements communicants (ELEEC), des systèmes électroniques numériques (SEN) et de l'aéronautique (AERO). C'est cette filière qui sera désormais proposée au lycée polyvalent des Iscles, à Manosque.



LA CLASSE DE DÉFENSE & SÉCURITÉ GLOBALE

La classe de défense et de sécurité globale est un dispositif porté par le tronc académique (l'Éducation nationale, la Défense, et l'Institut des hautes études de défense nationale) qui est chargé du pilotage de la diffusion de l'esprit de Défense dans les académies. Pour concrétiser cet enseignement de l'esprit Défense, la visite d'installations et d'unités militaires est une opportunité pour favoriser les liens entre communautés éducatives et militaires, avec pour finalité, la défense des valeurs républicaines et l'appropriation des valeurs communes encourageant la cohésion sociale et nationale. Cette classe est proposée aux élèves du collège Jean-Giono à Manosque